



SPD-Ratsfraktion 



SPD-Ratsfraktion Bedburg-Hau, Rathausplatz 1, 47551 Bedburg-Hau

**Bürgermeister
der Gemeinde Bedburg-Hau
Herrn Peter Driessen
Rathausplatz 1**

47551 Bedburg-Hau

**GEMEINDERATSFRAKTION
BEDBURG-HAU**

**WILHELM VAN BEEK
FRAKTIONSVORSITZENDER**

Hermann-Basten-Str. 12
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 63 43
wilhelm.vanbeek@spd-bedburg-hau.de

**KARL-HEINZ GEBAUER
stellv. Fraktionsvorsitzender**

Mittelweg 40
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 96 08
karl-heinz.gebauer@spd-bedburg-hau.de

www.spd-bedburg-hau.de

Bedburg-Hau, den 16.01.2014

Antrag für die Sitzung des Rates am 30.01.2014

**➔ Bürgeranträge online an den Rat stellen und Antragsstellern
Erläuterungen ermöglichen**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt:

Die Verwaltung wird beauftragt das Stellen und die Einreichung von Anregungen und Beschwerden, den sog. Bürgeranträgen, online – auf der Homepage der Gemeinde - zu ermöglichen. Des Weiteren beantragen wir die Änderung der Hauptsatzung um Antragsstellern zu ermöglichen ihre Bürgeranträge erläutern zu können.

Begründung:

Nach §24 der Gemeindeordnung für das Land NRW hat jeder das Recht, sich schriftlich mit Anregungen oder Beschwerden - den sog. Bürgeranträgen - in Angelegenheiten der Gemeinde an den Rat zu wenden. In Bedburg-Hau regelt die Hauptsatzung die näheren Einzelheiten. Der Hauptausschuss ist für die Erledigung dieser Eingaben zuständig.

Dies ist unserer Meinung nach ein erfolgversprechendes Instrument zur Verbesserung der Partizipation der Bürgerinnen und Bürger zum Wohle der Gemeinde. Bisher wird das Instrument Bürgerantrag in unserer Kommune aber sehr wenig genutzt, da, davon gehen wir aus, die Bürgerinnen und Bürger sich dieser Möglichkeit bisher kaum bewusst sind. Das stärkere Bekanntmachen eines solchen Instrumentes ist somit ein wichtiges Anliegen unseres Antrages. Darüber hinaus erwarten wir durch niedrige Hürden sowie eine bessere Einbeziehung der Antragssteller eine intensivere Nutzung dieser Beteiligungsmöglichkeit.

Zur Erreichung dieses Ziels sollte deshalb ein Formular für das Stellen von Bürgeranträgen auf der Homepage der Gemeinde angeboten werden und die direkte Einreichung online ermöglicht werden. Den Bürgerinnen und Bürgern sollte zudem ermöglicht werden, ihre Ideen, Anregungen und Beschwerden persönlich vortragen bzw. erläutern zu dürfen. Wir bitten um Ergänzung des §6 der Hauptsatzung um folgende Formulierung:

„Zu den Beratungen ihrer Anregung und Beschwerde sind die Antragssteller einzuladen. Sie erhalten die Gelegenheit ihre Eingabe zu erläutern.“

Mit freundlichen Grüßen.



Wilhelm van Beek
(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, FDP-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, Wilma Jansen, Günter van Meegen)